

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

	PTAS.	CTS.
España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	2	50
Ultramar	1	50

Número suelto . . . 5 cts.
Id. atrasado . . . 10

Almacenes Montaner

Sindicato, número 2

La casa que presenta mayores surtidos.
La que vende más barato.
Y la que proporciona más ventajas á sus parroquianos.
Recibido el completo surtido de temporada para

Señora y Caballero

Queda abierta la venta de novedades de

Otoño é Invierno

Para convencerse lo conveniente que resulta comprar en esta casa

Es preciso visitarla

Se han obtenido notables ventajas en las compras y todos los artículos se expenderán á

Precios sin competencia

Chulalongkorn y su reino

El soberano siamés ha visitado Inglaterra, Bélgica y Francia. En todas partes ha recibido grandes homenajes y en todas partes ha sido obsequiado con espléndidos festejos, visitas á los monumentos más notables de las capitales, banquetes y revistas militares. También en Madrid se le ha dispensado el recibimiento á que le da derecho su alta situación en el lejano y desconocido reino de Siam.

La facilidad de comunicaciones y el cambio incesante de ideas y productos ha quitado á los viajes de estos soberanos que gobiernan en remotísimos países aquel aspecto pintoresco que antaño tenían cuando los tales venían en los trajes característicos de sus pueblos, rodeados de una turba de magnates y esclavos que daban al espectáculo el carácter de grandiosa apoteosis de ópera.

Hoy ya, aparte del sultán de Marruecos, que se conserva en toda la primitiva pintoresca barbarie de sus antecesores, los demás jefes de pueblos visten trajes cortados por Pool y uniforme al estilo alemán y hablan algún idioma europeo, habiendo entrado en todo y por todo en la corriente de las costumbres cosmopolitas. Aun así, no deja de ser interesante la presencia en Madrid del monarca que reina en Siam.

Viene con él una oleada de perfume exótico que excita la curiosidad haciendo que el hombre aficionado á los libros consulte su Diccionario Enciclopédico ó su Geografía Universal para aprender si es que lo ignora ó recordar, si alguna vez lo supo, qué pueblo es ese cuyo monarca nos visita, cuáles son sus costumbres y en qué condiciones se desarrolla su vida.

En circunstancias semejantes no hay más remedio que someterse al desacreditado papel de descubridor de Mediterráneos y contar como nuevo lo que no pocos conocerán, en gracia á que son muchos más los que lo desconocen.

*

Aunque veáis al rey de Siam, Su Majestad Chulalongkorn I, vestido de frac ó luciendo un brillante uniforme de generalísimo, no creáis que gobierna un pueblo á quien sobren los beneficios de la cultura contemporánea.

Hasta el año de 1874 los súbditos del rey de Siam viéronse completa y absolutamente sometidos á la voluntad tiránica del soberano, de quien dependía todo poder, toda ley y toda libertad.

El rey Mogkont, padre del actual soberano, fué un hombre de grande ilustración. Había en sus mocedades hecho los estudios que siguen en Siam los sacerdotes budhistas, llamados allí *talopones*. Aprendió diversas lenguas orientales y varias europeas. Sentía la necesidad del progreso y aspiraba á la gloria de reformar la condición miserable en que vivían sus diez millones de vasallos.

En la fecha citada, Mogkont, á quien puede llamarse fundador de la ley entre los siameses, publicó una especie de Constitución ó carta otorga-

da, en la que se establece que el gobierno de Siam se ejerza de común acuerdo por el rey, el Consejo Supremo de Estado y el Consejo de ministros. Los príncipes y los grandes sacerdotes entran á formar la primera de estas corporaciones y reciben el testimonio de la voluntad nacional, no haciendo de ella menos aprecio que otros gobiernos que tienen mayores pretensiones de liberalismo.

Chulalongkorn ha respetado esta organización legal y aun la ampliado en el sentido de conceder mayores garantías á los que sin ser aun ciudadanos, han dejado ya de ser vasallos.

No existe en Siam un catastro de población ni cosa que se le parezca. Así, que los viajeros no han podido saber á ciencia cierta cuál es el número de siameses. Hay quien lo hace llegar á doce millones; hay quien afirma que no pasan de nueve. La opinión general y más acreditada es la que lo fija en el diez.

En pie de guerra, el ejército siamés, que mandan oficiales ingleses y alemanes, llega á 20.000 hombres, armados con fusiles Mauser y Mammlicher. En pie de paz, apenas son 3.000 los soldados.

El presupuesto de ingresos es de 20 millones de francos, y el rey los administra por sí y ante sí, entrando en las arcas reales el producto de las contribuciones del reino de Siam propiamente dicho, y el del canon que los principales semisometidos pagan anualmente.

La marina siamesa se compone de catorce naves de vapor con 5.812 toneladas y 51 cañones. Lo mejor de esta pequeña flota es una corbeta de hélice de 1.000 toneladas, con ocho cañones y un *sloop*, de hélice, de 1.100 toneladas.

*

El reino de Siam es conocido en la Historia y la Geografía con el nombre de *El país del elefante blanco*.

En efecto: los siameses, de religión budhista, adoran á todos los animales de piel blanca y con especialidad al elefante.

Uno de estos, el más corpulento y hermoso de los que figuran en el ejército del rey, es elegido casi por sufragio universal y conducido á una riquísima pagoda, donde permanece mientras vive rodeado de las mayores atenciones.

Se le da de comer caña de azúcar y frutos exquisitos. Se ajusta sobre su

cabeza una diadema de piedras preciosas. Diariamente se le baña en agua perfumada y le sirven y agasajan varias docenas de esclavos á las ordenes de un funcionario palatino no menos honrado con estas funciones que puede estarlo con las suyas el primer chambelán del rey.

Cuando el elefante blanco sale de paseo, las gentes se prosternan apenas le divisan, ofreciéndole frutos delicados y pastillas de azúcar. No se le conduce violentamente á este ó al otro lugar, sino que va por donde quiere, consistiendo toda la habilidad de su *kornac* en acostumbrarle á los buenos usos, á fin de que el respeto que inspira no se convierta en molestia para el vecindario.

Cuando muere el elefante blanco, se le dedican exequias reales. Durante varios días se realizan públicos actos de duelo, y apenas ha sido quemado el cadáver en pira de maderas olorosas, se le elige un sucesor entre los congéneros que ocupan los inmensos establos del rey.

*

Porque es de advertir que el ejército siamés, no obstante estar armado con los fusiles de repetición más modernos y mandado por oficiales procedentes de Londres ó de Postdant, conserva de sus antiguas costumbres un poderoso escuadrón de elefantes de guerra. El número de éstos pasa de 800. Unos conducen sobre sus lomos una torre en la que va colocada una pieza de artillería; otros llevan un castillete, desde donde la infantería hostiliza al enemigo, y otros, por fin, son los portadores de los viveres y de las municiones de la campaña.

Estos elefantes de combate saben tan bien su obligación como aquellos otros de que nos habla la Historia al narrar clásicas batallas que podrían hoy verse reproducidas si el reino de Siam renovase sus luchas con los pueblos vecinos ó con ingleses y franceses, que por una y otra parte van mermandole el territorio.

Los tales elefantes entran en la pelea llenos de ardor. Las voces de los soldados, el estruendo de las armas y el sonar de los clarines, los irritan y los enardecen, y tienen el buen instinto de no hacer daño sino á los enemigos. Solo en el caso de ser heridos se olvidan de la obligación que los han impuesto, y entonces tratan por igual á amigos y adversarios, siendo preciso abandonarlos ó que los rema-

ten los mismos soldados á quienes conducían.

*

Estos buenos siameses que en Europa hacen corteses reverencias á las mujeres, no son allá en su tierra tan galanos ni tan afables con el bello sexo.

Aunque está autorizada la poligamia, allí como en otras partes, solo se permiten el lujo de tener varias mujeres los hombres adinerados. Los pobres se contentan con una y aún les sobra y ésta permanece constantemente en misión triste y depresiva.

No come la esposa á la mesa familiar, sino despues de haber servido al marido. En el lecho apoya su cabeza en una almohada mucho más baja que la del esposo, y no es objeto de consulta en ningún negocio público ni privado.

*

Bangkok, capital del reino de Siam, está situada á la desembocadura del Meinan. Tiene murallas, un buen puerto, arsenal y astillero.

Es la Venecia de la India. Surcan sus canales innumerables góndolas y barquichuelas, y puede considerarse dividida en dos partes. Una flotante con casas de madera y barrios formados por millares de barcasas y otra en tierra firme, edificada á la Europea con piedra y ladrillo.

La Bangkok flotante constituye, según los viajeros, un espectáculo curiosísimo é inolvidable.

La agitación de la multitud de navicillas, el ir y venir de góndolas y piraguas, más bien parece cosa soñada que vista.

Es Bangkok el principal puerto de Siam, y allí cerca desemboca el río Meinan, que recorre todo el reino de Siam, y es en gran parte navegable y con un caudal mayor que el Elba.

Crece con las lluvias otoñales este grandioso río é inunda los terrenos bajos, donde se crían con abundancia portentosa el arroz y la caña, dando, á se el caso singular de que cuando las aguas cubren los arrozales, rápidamente crece la planta, hasta conseguir que la espiga se halle fuera del liquido, citándose el hecho de que bastan doce horas para que los tallos del arroz alcancen tres y cuatro metros de altura. Así sucede que en estas tierras bajas ribereñas de Meinan, la recolección del arroz se hace en lanchas por lo cual puede decirse que no se

siega, sino que se pesca. Acaso sea abusar del concepto el decir que por esta razón el de Siam es un arroz á la marinera.

Rondajes Mallorquines

D' EN

JORDI DES RECÓ

TOM III

Ha comensat á estamparse, y sortirà, com els altres dos, en quaderns mensuals de 64 pàgines.

El tom seràn cinch quaderns.

El quadern d' Octubre sortirà á ultims d' aquest mes.

Preu de cada quadern: 30 centims de pesseta.

En la Llibreria dels Srs. Amengual y Muntaner se reben suscripcions.

Otro destripador

Hace algunos días fué preso en Bellely (departamento de Ain) un terrible asesino llamado Vacher, autor de varios repugnantes crímenes análogos á los cometidos por Jack el infame destripador cuyo paradero permanece aún en el misterio.

Vacher ha confesado ser autor de once asesinatos.

Dice el corresponsal de *La Correspondencia* en París que el nuevo destripador elegía para sus feroces hazañas á pastores y pastoras, consiguiendo por espacio de algunos años burlar las pesquisas de la policía.

Vacher no residía en sitio fijo: iba mendigando por los campos, donde sorprendía y mataba á sus víctimas, haciéndolas sufrir los más odiosos ultrajes.

En Junio último, en los alrededores de un pueblo próximo á Lyon se halló el cadáver de un pastor de catorce años de edad con el cuerpo cubierto de heridas, degollado y horriblemente mutilado, llamando la atención del juez la coincidencia de las particularidades de este crimen con las de otro cometido en Agosto de 1895 en el departamento de Ain en la persona de un pastor de dieciséis años, cuyo cadáver apareció degollado, con sección

Miss Lavinia, que es la encargada del ajuar de la novia, no cesa de cortar patrones en papel gris; tan pronto discute con un comerciante que llega armado de su vara y expone sus géneros, tan pronto habla con una costurera que han tomado al día, y que cuando llega ó se va, se clava en el seno la aguja.

Mi idolatrada Dora se ha convertido en un maniquí; desde por la mañana hasta la noche no la dejan tranquila, pues siempre tiene que probarse algo; y cuando hace cinco minutos que estamos solos, una importuna famula se presenta en la habitación diciendo:

—Miss Dora, queréis tener la bondad de venir un momento.

Miss Clarissa y mi tía recorren todos los almacenes de Londres, para contarme luego que han encontrado tal cual mueble que me conviene, y es necesario ir á ver.

Mejor sería que lo comprasen sin consultarme, porque cuando entramos en una quincallería para examinar un hornillo, Dora descubre un pabellon chino con campanillas, que no es más que una vivienda de perro, y se le antoja comprarla para Jip, á lo que es necesario acceder.

El pobre Jip no se acostumbra fácilmente á su nueva residencia; cada vez que entra ó sale, mueve las campanillas, y se asusta con semejante estrépito.

Mi buena Peggoty llega para ser de alguna utilidad y se pone inmediatamente al trabajo; su especialidad, según creo, pues siempre la encuentro limpiando, es la de arreglarlo y limpiarlo todo.

Su infortunado hermano ha aparecido entre nosotros; lo encuentro algunas veces en las calles de Londres, siguiendo á las mujeres de vida airada... Estoy seguro, examinando su grave fisonomía, que busca y teme encontrar.

¿Por qué tiene Traddles esta tarde un aire tan importante, al visitarme en el tribunal de los *Doctor's Commons*, donde voy aun de tiempo en tiempo, cuando me place y por la conveniencia? La realización del ensueño de mi juventud, se acerca... voy á sacar una licencia de matrimonio.

—Ninguno.

—No quisiera ocuparme de un asunto penoso y delicado, Inés; perdonadme, pues, si deseo saber si ha sido cuestión nuevamente... de lo que hablamos cuando mi último pasaje por Cantorbery.

—No, respondió Inés.

—He pensado en ello con mucha frecuencia.

—Debeis pensar menos. Acordaos que tengo confianza en el triunfo final de la sincera afección y de la verdad... No temais por mí, Trotwood; el sacrificio que teméis realice, no lo haré nunca.

Aunque en mis reflexiones más tranquilas no lo hubiese temido, tal vez, realmente jamás... era para mí un gran consuelo recibir esta seguridad de sus labios.

—Y despues de esta visita, le dije, porque es probable sea la única ocasión en que estemos solos, cuánto tiempo trascurrirá antes de que volváis á Londres, Inés?

—Seguramente mucho tiempo, pues creo que es mejor para mi padre el que permanezca en su casa... pero pretendo ser el fiel corresponsal de Dora, y nos comunicaremos con frecuencia por esta intermediaria. Adiós, pues (estábamos ya en la puerta del doctor), ¡adiós! no os atormentéis por nuestros infortunios y disgustos. Puedo aun ser feliz con vuestra propia felicidad... y si podeis alguna vez socorrerme, ¡confiad en que recurriré á vos!

Estas últimas palabras no contribuyeron á tranquilizarme, relativamente á Inés, y me las repetía yo mismo en voz baja, cuando me veía obligado á soportar la importuna asiduidad de Uriah y de su madre, que no quisieron volver á Cantorbery antes de Mr. Wickfield.

Des en el pecho y análogas mutilaciones al de Lyon.

Las señas de un individuo sospechoso que en los días próximos al hallazgo del segundo cadáver habían visto errar por los campos los habitantes de la localidad, fueron enviadas á todos los juzgados y Audiencias del Mediodía de Francia.

Gracias á esta medida, el juez de Tournou (Ardeche) reconoció al terrible destripador en un individuo llamado Vacher, detenido al intentar violentar á una mujer que iba á buscar leña á un monte próximo á Champs.

Dicho juez lo envió al de Belley. En el camino, Vacher quiso evadirse intentando arrojarle por la ventanilla del vagón del ferro-carril.

Ante el juez de Belley ha hecho el asesino terribles revelaciones.

El 20 de Noviembre de 1894 asesinó cerca de Draguignau á la pastora Luisa Marcel, de trece años, cuyo cadáver tenía ancha herida en el cuello, otras dos tremendas en cruz en el pecho. Los dos senos cortados.

El 12 Mayo de 1895, cerca de Dijon, Agustina Mortueux odiosamente ultrajada. El cuello cortado y numerosos tajos en el cuerpo.

El 24 Agosto de 1895, la viuda Mouraud, de sesenta y cinco años, en su casa aislada en el campo, en Savoya. Los mismos ultrajes, degollada.

El 29 Septiembre de 1895, el pastor Pedro Massot, de quince años, degollado y abierto el vientre para una repugnante mutilación.

El 10 Setiembre de 1896, María Moussier, de diez y nueve años, casada. Guardaba bueyes; Vacher se precipitó sobre ella, la degolló y ultrajó el cadáver.

El 1.º Octubre de 1896, Rosina Roder, en el departamento del Alto Loira. La cabeza separada del tronco hasta la columna vertebral, el vientre abierto y odiosas mutilaciones.

Además los dos pastores antes mencionados y otros asesinatos, de los cuales Vacher se ha negado á facilitar detalles.

El criminal tiene veintiocho años, pertenece á una familia de labradores muy acomodados, fué educado por los padres Maristas y sirvió en el ejército con buenas notas, llegando á sargento.

A punto de cumplir sus deberes militares, supo Vacher que su novia se había casado con otro. Loco de desesperación disparó sobre aquella cuatro tiros de revólver, que felizmente no la alcanzaron, y sobre él otros dos, que le hirieron gravísimamente en la cabeza.

Después de algunos meses Vacher quedó restablecido de sus heridas, pero perdió la razón, siendo conducido á un manicomio, de donde salió, al parecer curado, en Abril de 1894.

Entonces comenzó la serie espantosa de sus crímenes.

Vacher, que al parecer padece de

monomanía erótica, se expresa con claridad y disculpa sus monstruosos asesinatos, diciendo que está destinado por la Providencia para hacer mártires.

Los médicos alienistas examinan al criminal.

Naufragio del Triton

Otros despachos de la prensa indican los siguientes detalles:

La mar estaba muy picada el viernes último por la tarde, y el barco llevaba carga excesiva por conducir en el sollado gran número de caballos, efecto de lo cual el agua rebasada algunos pies sobre la línea de flotación del barco.

Aunque ambas circunstancias inspiraban serios temores, decidieron á continuar la marcha, fiando en la reconocida pericia del capitán que lo mandaba hacia mucho tiempo, gran conocedor de la ruta de cabotaje á que el barco estaba dedicado desde los comienzos de la guerra.

El sábado, á las cuatro de la madrugada, cuando el Triton intentaba virar, luchando con las olas, para penetrar en el puerto de Mariel, las máquinas cesaron de maniobrar instantáneamente, y el barco, impulsado por la corriente, fué arrojado contra la costa.

Atemorizado el ganado por el choque, se replegó en el costado contrario del Trison, y el desequilibrio de peso hizo que se hundiera en el mar por el costado de estribor.

*

Todo el mundo trataba de subir á cubierta, la mayoría de las personas medio desnudas, y la tripulación se dió inmediatamente cuenta del riesgo que corría el buque. Ocurrieron las terribles escenas propias de tales casos y se hicieron con premura preparativos de salvamento, logrando el capitán imponerse á los aterrizados tripulantes y pasajeros.

El vapor tardó media hora en irse á pique.

Iban á bordo 38 paisanos, incluyendo una señora y dos niñas, 82 militares y 30 tripulantes.

El cargamento se componía de 163.180 kilogramos de peso, contando con 1.047 cajas de provisiones para el ejército y cuatro cajas con municiones.

El vapor era de 444 toneladas; fué construido en Filadelfia en el año 1879; costó 45.000 pesos, e iba armado con una ametralladora.

*

El *María Cristina* y el *Lusie* han conducido á la Habana 33 paisanos y 15 soldados, que lograron salvarse en tablas, á las que permanecieron asidos durante muchas horas.

En las inmediaciones del puerto de la Habana han sido hallados, sosteni-



Doña Angela Rubert y Barceló

Falleció el día 17 de Octubre de 1897

Q. E. P. D.

Sus afligidas hijas, hermana, hijos políticos, nietos, sobrinos y demás parientes, suplican á sus amigos y conocidos se sirvan rogar á Dios por su alma y asistir al funeral que se celebrará el viernes 22 del actual, á las diez y media de la mañana, en la iglesia de San Francisco de Asis.

No se invita particularmente.

dos también por una tabla, el factor Javier Argomani y dos personas más.

Quando se supo en dicha capital que estaban á la vista los dos vapores mencionados, comenzó á afluir gente á los muelles y fueron éstos invadidos por un inmenso gentío.

Pronto se conoció el número de los tripulantes y pasajeros que habían conseguido salvarse y las gentes comenzaron á preguntar ansiosas los nombres de los afortunados.

En cuanto estos fueron conducidos á tierra, volvieron á zarpar el *María Cristina* y el *Lusie*.

Se tiene la esperanza de que sean salvadas casi todas las personas que iban á bordo del vapor Triton.

Regalo de Su Santidad á la Reina

En las estafetas diplomáticas de la Santa Sede han llegado al ministerio de Estado los regalos que Su Santidad el Papa anunció este verano que enviaría á S. M. la reina regente y al rey de Portugal.

Dichos regalos son dos preciosos álbums, conteniendo la reproducción de las célebres pinturas restauradas existentes en las habitaciones llamadas de los Borgias en el Vaticano.

Las copias han sido hechas con toda exactitud y gran gusto artístico.

De las copias de aquellas obras que dieron imperecedera fama al eminente pintor Pinturicchio, se han hecho 100 ejemplares numerados, que León XIII regala á los jefes de Estado del orbe.

El texto que acompaña á cada grabado ha sido redactado por los archiveros del Vaticano y revisado por Su Santidad.

Los álbums en que se encierran las copias están encuadernados con todo lujo.

A los regalos acompañan dos cartas autógrafas de Su Santidad diri-

gidas á la reina regente y al rey de Portugal.

Su Santidad León XIII encarga que entreguen los regalos á S. M. la reina y al rey de Portugal los respectivos Nuncios.

Anteanoche se envió á Lisboa el regalo perteneciente á S. M. F.

Los carlistas

Un periódico ha dicho que hace poco tiempo un conocido agente carlista fué á Bélgica á adquirir 11.000 fusiles de sistema novísimo. Se dice además, que desde hace días, por la frontera pirenaica se hace un activo contrabando de armas, que se cree son destinadas á los partidarios de D. Carlos.

Otro periódico ha ampliado los anteriores informes diciendo:

«Según nuestras noticias, que acaso correspondan con avisos oficiales recibidos no ha muchos días, la introducción de armas verificóse por la frontera de Huesca, desde donde la mayor parte del contrabando pasó á Navarra y las Vascongadas.»

Y *El Correo Español* escribe anoche:

«Continúan á la orden del día las invenciones sobre la causa carlista.

Entre otras muchas fábulas, corre por varios periódicos extranjeros la de que don Carlos estaba, no ya esencialmente, en Burdeos ó sus alrededores como al principio se dijo, sino en una quinta próxima á Bayona, á las puertas mismas de España, preparándose para pasar la frontera y ponerse al frente de sus batallones.

Semejantes invenciones son hijas, sin duda, de fantasías demasiado avisadas, que no sólo se adelantan á los sucesos, sino que dan como ya realizado lo que la lógica anuncia como inminente.

Don Carlos nos consta que no ha abandonado á Venecia; pero en todo

lo demás no yerran esos periodistas. Sin moverse del palacio Loredán, Carlos VII se acerca á pasos agigantados á las puertas de Madrid, y sin hacer esos preparativos de que se habla toda con la mano el fruto de los trabajos de toda su vida.»

NOTICIAS

Del extranjero

Según las noticias recibidas en Liverpool, fechadas en Lagos el 19 septiembre último, se sabe que en aquella época continuaban los franceses recorriendo el hinterland de aquella colonia, y que un capitán con 60 soldados habían sido enviados de Lagos al país de los llorinos.

No se creía en un choque entre franceses é ingleses, pues sólo se trataba de ocupar el hinterland para demostrar á los indígenas que aquel territorio continuaba siendo posesión inglesa.

El Mayor Elliot, acompañado de numerosos peones de carga, ha salido en dirección de Abeokuta, pero se dice que el verdadero destino de aquella expedición es el territorio de los Ashantees.

El citado Mayor ha habierto con éxito las vías comerciales en el hinterland. El ferrocarril queda ya construido en un trayecto de 21 millas, quedando solamente para construir otras 49.

Los médicos de Lagos que debían acompañar á las tropas al interior, han sido reemplazados por médicos procedentes de Aúra.

Dice el *Daily Graphic* de Londres, que el próximo consejo de ministros, se ocupará principalmente en examinar las proposiciones presentadas por Francia y los Estados Unidos con referencia al bimetalismo.

Algunas casas bancarias canadienses, han enviado al canciller del Ecuator (ministro de Hacienda) una comunicación, pidiéndole se mantenga el monometalismo oro protestando de la admisión de la plata en la reserva metálica del Banco de Inglaterra.

Con objeto de recoger fondos para socorrer á los heridos turcos, se ha organizado en Constantinopla un Bazar de la Caridad en el cual se han recaudado ya más de 30.000 libras esterlinas.

Entre los principales contribuyentes á tan benéfica obra, figuran en primera línea los Emperadores de Alemania, Austria y el presidente Faure de la República francesa.

Los miembros del consejo internacional de la lepra, reunido en Berlín, son constantemente obsequiados por el Emperador Guillermo, el Canciller, los ministros, las corporaciones técnicas y por el pueblo de aquella capital.

Los Emperadores de Rusia y la pareja granducal de Hesse, han llegado á Wiesbaden para asistir á la inauguración del monumento erigido á la memoria del Emperador Federico III de Alemania.

Al volverse á presentar los socialistas alemanes en el Parlamento, empezarán una campaña interpelando al gobierno sobre el caso de Liebknecht condenado como se sabe á cuatro meses de cárcel por el delito de lesa majestad.

Anúnciase una próxima crisis ministerial en Austria, iniciada por el conde Badeni.

Se han celebrado en Spithead, las pruebas de velocidad del acorazado inglés de combate «César», que acaba de ser construido en Portsmouth, resultando de ellas, una marcha de 16'7 nudos por ahora á tiro normal y de 18'7 á tipo forzado.

En el Oeste de África, han rechazado las tropas británicas un ataque de las tribus Baribas sin que resultara muerto ó herido ningún europeo.

Con motivo del 50.º aniversario del establecimiento de sus fábricas, los importantes fabricantes Mr. Siemens y Halske de Alemania han resuelto destinar un millón de marcos á mejorar la suerte de sus empleados y obreros.

De Constantinopla anuncian que se ha aplazado hasta la semana próxima la llegada del príncipe Maorocordato.

Mr. Testa, primer *drogman* de la embajada, ha salido para Atenas como miembro de la comisión encargada de elaborar el reglamento de la Comisión fiscal internacional.

Un sacerdote armenio fué el otro día objeto de un brutal atropello por



XVIII

NUEVO RESÚMEN RETROSPECTIVO

OTRA vez voy á recapitular los sucesos de una época memorable de mi vida.

Me pondré á un lado para ver desfilar los fantasmas de esta época, escoltando mi propio espectro, en una sombría procesión.

Semanas, meses, estaciones, años, todo pasa rápidamente.

Se creería haber disfrutado de un día de primavera, después de una velada de invierno, y ya la pradera de Putney, donde me paseé con Dora, está florida, hecha un verdadero campo de oro... ya la cubre la nieve; un soplo había devuelto al Tamesis sus ondas que brillan reflejando el sol, y un soplo las ha encadenado nuevamente.

Durante esta rápida sucesión de la primavera, el estío, el otoño y el invierno, nada ha cambiado en casa de las dos señoritas-pájaros.

El reloj está sobre la chimenea, el barómetro permanece colgado en el vestíbulo, ni el reloj, ni el barómetro marcan correctamente las horas y las variaciones atmosféricas, pero no por eso dejamos de creer devotamente en el uno y en el otro.

He llegado á la edad legal del hombre; he cumplido mis veintun años, pero esta es una dignidad que puede adquirirse sin hacer nada; veamos lo que he alcanzado por mis propios esfuerzos.

Poseo al fin el secreto del difícil arte de la taquigrafía, y me he formado por este medio, una pequeña renta.

BIBLIOTECA DE «LA ALMUDAINA» 195

Soy renombrado por mi habilidad, y en colaboración con once de mis compañeros, traduzco los debates del parlamento para un periódico de la mañana.

Todas las noches de la semana recojo y redacto las predicciones que nunca se realizan, las profesiones de fé de las que se hace poco caso, las explicaciones cuyo fin principal es el engaño.

Estoy anegado en un mar de frases, y me encuentro muy atrás de los bastidores para ignorar lo que vale la comedia; ateo en política, no me convertiré jamás.

Mi buen amigo Traddles ha intentado el mismo oficio, pero no lo ha alcanzado, y él mismo se ríe de su mal éxito, recordándome que nunca ha podido aprender nada con precipitación.

Tiene, sin embargo, un empleo en el mismo periódico; él es quien recopila los hechos que necesitan los adornos de una pluma más fértil.

Además ha sido licenciado, abogado y sabe reunir una seguida suma de cien libras esterlinas al servicio de un procurador, cuyo estudio dirige.

Yo me he abierto también otra vía; no sin miedo y sin cesar de temblar, he creído poder ser autor.

Habia escrito en secreto algunas bagatelas y las mandé á un *Magazine* que las ha publicado.

Desde entonces he tenido el suficiente valor para escribir un gran número de cuentos y novelas, que me pagan regularmente.

De este modo tengo seguro una renta mediana; y cuando cuento por los dedos los miles de libras que la componen, no me detengo hasta las tres mil.

Hemos abandonado la calle de Buckingham por un delicioso *cottage* próximo al que poseía cuando experimenté el primer acceso de entusiasmo.

Mi tía no piensa vivir en él mucho tiempo, y sin embargo, habiendo vendido convenientemente su casa de Douvres, se propone ser nuestra vecina; y si no comprendéis esto os diré que significa mi matrimonio.

¡Si! voy á ser el esposo de Dora; las señoritas Spellow han dado su consentimiento, y es digna de verse la actividad que desenvuelven.

parte de algunos soldados ebrios, teniendo que ser conducido al hospital francés. El gobierno otomano se propone castigar severamente á los culpables.

El gobierno ha llamado á las armas un contingente de tropas de veinte mil hombres.

De las provincias:

En la Coruña esperan que pronto vaya por aquellas aguas la escuadra francesa del Norte, que actualmente se halla en Brest.

Por término de treinta días se anuncia la vacante de la plaza de secretario del Ayuntamiento de La Jineta (Albacete) dotada con el sueldo anual de 2.000 pesetas.

En San Sebastián se han verificado con buen éxito las pruebas del tranvía eléctrico por el interior de la población.

En Usúrbil, pueblo cercano á San Sebastián, se proyecta establecer el alumbrado eléctrico.

En una casa de Jumilla (Murcia), propiedad de don Antonio García Gómez, se produjo un incendio que destruyó el edificio y quemó cuantos enseres contenía.

Las pérdidas se calculan en 12.000 pesetas.

En Villarta de Omea ha sido devorada por los lobos una mujer, de la cual se han encontrado las ropas y restos informes de su cuerpo.

No pudo ser identificada.

Los cosecheros y comerciantes de naranja de Castellón, celebraron una reunión, con objeto de constituir un sindicato que favorezca sus intereses.

Dicen de Orihuela que para las fiestas de la coronación de la patrona de aquel pueblo, es esperado el ministro de la Gobernación señor Ruiz Capdepón.

En Zaragoza ha sido recibida con gran alegría la noticia de haber informado favorablemente el proyecto de enlace de las estaciones del Mediodía y Carriñena.

Dice un periódico de Zaragoza que entre el gobernador de Teruel y el diputado á Cortes señor Gómez, ha surgido una cuestión personal.

Ha llegado á Madrid el capitán general de Andalucía, señor Chinchilla.

El exministro de la Guerra viene acompañado de su distinguida esposa.

El distinguido escritor don Isidro Fernández Flores, *Fernánflor*, ha sido elegido académico de la Lengua.

De la capital:

Habiendo solicitado el alcalde de Felanig, autorización de este Gobierno civil para celebrar una corrida de toros con perros en la plaza de aquella ciudad, el señor Gobernador le ha recordado las circulares que tiene publicadas en el *Boletín Oficial* de la provincia prohibiendo dichos espectáculos.

Ayer por la mañana se reunieron en el Ayuntamiento las Comisiones de Hacienda y Obras, con objeto de tratar sobre el anteproyecto de empréstito para la reforma de la Plaza de Abastos.

Ambas comisiones en vista de que ha espirado el plazo acordado por el Ayuntamiento para que el público pudiese presentar los anteproyectos que tuviera por conveniente, sin que se haya presentado ninguno, acordaron por unanimidad nombrar una ponencia, para que formule el correspondiente dictamen que será presentado á la Corporación en la primera sesión que esta celebre.

El señor Alcalde tiene el propósito de que al ser presentado, quede por ocho días más sobre la mesa, con objeto de conseguir que todos los individuos de la corporación puedan estudiar con más detenimiento el asunto.

El señor Alcalde ha dado ya las órdenes oportunas para que al primer cortante que sea sorprendido defraudando en el peso, se le coloque en su mesa durante ocho días, un cartelón de los que ha hecho imprimir, diciendo: *multado por falta de peso*, además se le impondrá una multa de cinco pesetas.

A los que reincidan por primera vez, se le castigara con otra multa de

veinte y cinco pesetas y se le colocara el cartelón durante quince días y á los que falten por tercera vez se les expulsara de la plaza.

Sabemos que el señor Losada ha pedido á la Comisión de Obras, una relación de repartidores de aguas particulares que están colocados en el interior de los zaguanes, con objeto de trasladarlos á la vía pública y evitar que sigan llevándose á cabo ciertos abusos que le fueron denunciados y que ha podido comprobar.

Además, se nos ha dicho que está dispuesto á emprender una enérgica campaña para el mejoramiento de la higiene pública, olvidada hoy por completo.

Siga adelante el señor Losada sus propósitos, á fin de que los veamos cumplidos en beneficio del público.

Servicios prestados por la Guardia civil:

La del puesto de Manacor da cuenta de haber denunciado al Juez de la municipal de la misma á dos sujetos presuntos autores de haber amenazado con una escopeta al guarda jurado del predio *La Caronja* al ser requeridos por este para que salieran de dicho predio.

En la sesión que el Ayuntamiento de esta Capital celebrará el día 6 de Noviembre próximo, se efectuará el 1.º sorteo de obligaciones municipales y el 13.º de bonos de la tercera emisión para designar las 66 de las primeras y 23 de las segundas que han de ser amortizadas el día 1.º de Enero próximo.

El señor Gobernador Civil de esta provincia recibió ayer un despacho telegráfico del delegado especial de S. M. en Mahón, participándole haber presentado la dimisión de su cargo el Alcalde del Ayuntamiento de aquella ciudad, la cual le fué admitida por el Ayuntamiento.

Por el Agente Ejecutivo de la primera Zona de Palma se sacan á la venta en pública subasta, varias fincas embargadas por debitos á la contribución, enclavadas en este término municipal.

Los Alcaldes de Sóller y Lluchmayor han remitido á este Gobierno de provincia la liquidación de las cuentas correspondientes al primer trimestre del año económico actual.

Ayer por la mañana tomó posesión del cargo de Alcalde en propiedad, D. Eugenio Losada, que ya lo desempeñaba interinamente.

Al felicitar al señor Losada, le deseamos el mejor acierto en el desempeño de su nuevo cargo.

Recuerdos mallorquines

21 de Octubre

1690

Rogativas por la necesidad de lluvias.

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas

Continuarán en San Antonio de Viana: exposición á las seis de la mañana. A las once durante una misa habrá un rato de meditación. A las seis y media de la tarde, rosario, meditación, estación y la reserva.

Visita á la Corte de María

A la Virgen de la Merced, en la Merced.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Del Ministerio de la Guerra

Madrid 20 á la 2'15 t.

Se ha concedido la gran cruz de San Hermenegildo á los generales Morales y Cartajo.

La militar blanca al auditor general del Ejército señor Romero.

Han sido nombrados Vocal de la Junta consultiva de Guerra, el general Campa; idem de la cuarta sección el general Barraquer; y jefe de Sección del mismo Ministerio el inspector médico de segunda señor Gallego.

Oficial de Cuba

Madrid 20 á las 2'45 t.

Un despacho oficial de Cuba dice que en los últimos encuentros tenidos con el enemigo en

varias provincias causamos al enemigo ochenta y cuatro muertos.

Además les apremiamos cuarenta y cinco armas y nueve caballos.

Se han presentado á indulto ciento cincuenta y seis rebeldes, de los cuales treinta y seis llevaban armas.

Nuestras tropas han tenido cinco muertos y veinte y cinco heridos.

Mencheta

(De nuestro corresponsal particular)

Embarque de tropas

Barcelona 20 á las 2'30 t.

Esta mañana han sido embarcados á bordo del vapor trasatlántico *Alicante* los soldados que les correspondió en suerte en el último reemplazo pasar á servir en el ejército de Cuba.

Dichos individuos han ido desde el cuartel al muelle custodiados por parejas de la guardia civil de á caballo.

Al despedirse en el muelle de sus familias se han desarrollado escenas desgarradoras.

Amengual

ESTADISTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos: Día 18.—Varones 6.—Hembras 1.

Matrimonios: Día 18.—Ninguno.

Defunciones: Día 20.—Rafael Beltrán Mateu, viudo, 55 años, c. de la Birretería, erisipela.—Luis Pomar Forteza, 2 años, c. de las Monjas, bronquitis.—Francisca González Cabot, 7 años, c. de Monteros, meningitis.

Registros del puerto de ayer á la puesta del sol:

Estado de la atmósfera.—Despejada, pequeños filamentos cirrus.

Id. del horizonte.—Despejado en todo el círculo.

Dirección del viento.—Tercer cuadrante flojo.

Estado del mar.—Apenas rizada del viento.

Buques á la vista.—Una balandra, un pallebot y un falucho.

Indicaciones del Vigía de Porta-pl.—Dos buques cuadros de vela mercantes españoles.

Incidencias.—Cirrus en el cielo, calimoso el horizonte, llana la mar y soplando la ventolina al N. acacé el orto. A las nueve se quedó calma, á las diez entabló la ventolina al embate del S. y á medio día había refrescado algo. Durante la tarde fué inclinando algo al tercer cuadrante y al ocaso continuaba lo mismo.

Noticias.—Entraron los vapores *Cataluña* de Barcelona y el *Ciudad de Mahón* de Mahón. También entró el laud *Bartolito* de Gandía. Salieron el vapor *Lulio* para Ibiza y Valencia, el *Salvador* y la *Atrevida* para la mar.

Buques fondeados: Día 20.—Laud español *Bartolito*, de Gandía.—Vapor español *Ciudad de Mahón*, de Mahón.—Vapor español *Cataluña*, de Barcelona.

Buques despachados: Día 20.—Polarca goleta española *Virgen del Mar*, para Almería.

Matadero: Día 20.—Reses sacrificadas para el abasto público.—Bueyes, 1.—Vacas, 4.—Toros, 0.—Novillos, 0.—Terneras, 1.—Carneros, 0.—Ovejas, 16.—Borregos, 1.—Corderos, 74.—Cabras, 0.—Cegajos, 0.—Carritos, 0.—Cerdos, 12.—Cerdas, 18.—Lechonas, 0.

Bibliografía

El número del *Boletín Oficial Eclesiástico* del Obispado de Mallorca, correspondiente al 20 del presente mes, contiene el siguiente sumario:

Circular núm. 225, sobre la Liga de plegarias.—Ecos de la Circular sobre la incautación de los bienes del Santuario de Nuestra Señora de Lluch, Mensaje de adhesión de los Católicos granadinos, y contestación del Excmo. Sr. Obispo.—Liga de plegarias para alcanzar la conversión de los masones.—Encíclica de Su Santidad sobre el Rosario (conclusión).—Resolución de la S. Congregación de Ritos sobre procesiones con el Santísimo.

*

El número de *La Revista Balear de Ciencias Médicas* correspondiente al día 15 del corriente contiene el siguiente sumario:

I.—Reseña histórica de los trabajos que han ocupado á la Real Academia de Medicina de Palma. (conclusión), por D. Domingo Escañá.

II.—Congreso internacional de Medicina celebrado en Moscú en Agosto de 1897, trad. por D. Gabriel Oliver y Mulet.

III.—Revista anual de Zoología, por el Prof. R. Kochler, trad. por D. Rafael Ribas Sampol.

IV.—Revista de Veterinaria.

V.—Notas científicas.

VI.—Demografía médica de Palma.

Sociedades y Corporaciones

Asistencia Palmesano

Hallándose vacante por fallecimiento de Don José Malberti Rigo, la plaza de médico-cirujano de esta Sociedad y debiendo proveerse en Junta general extraordinaria el día 24 del actual á las cinco de la tarde, se anuncia en el *Boletín Oficial* y periódicos de la localidad para conocimiento de los señores facultativos á quienes pueda interesar.

Las solicitudes deberán presentarse antes de las diez de la noche del día 22 del que cursa en la Secretaría de esta Sociedad, donde estarán de manifiesto las condiciones del contrato todos los días desde las diez de la mañana hasta igual hora de la noche.

Palma 17 de Octubre de 1897.—Por A. D. L. C. D.; El Secretario, Juan M. Camps.

Ultimas cotizaciones

facilitadas por la casa Fuster

VALORES LOCALES

Crédito Balear	56 00
Cambio Mallorca	3 00
Fomento Agrícola	66 00
Ferro-Carriles de Mallorca	35 00
Alumbrado por Gas	80 00
Salinas de Ibiza	240 00
La General Mallorquina	00 00
Bonos Municipales	35 50
La Isleña Marítima	55 00
B. de P. y Caja de Ahorros	0 00

VALORES PÚBLICOS

Cupon cortado

Madrid 20 de Octubre.	
Interior	64 70
Exterior	80 15
Amortizable	78 10
Cubas 1886	94 70
Cubas Nuevas 1890	78 80
Banco de España	420 00
Tabacos	212 00
Francos	31 15
Libras	00 00

Barcelona 20 de Octubre.	
Interior	64 72
Exterior	80 30
Amortizable	94 75
Cubas	00 00
Coloniales	00 00
Nortes	24 00
Francias	20 30
Madrid	00 00
París	61 37
Cubas 1890	78 50

Hospital provincial

Movimiento de enfermos día 19 de Octubre de 1897.

Existencia anterior	Entrados	Curados	Fallecidos	Quedan
302	5	4	"	303

ULTIMAS NOTICIAS

de la madrugada

De la capital:

La antigüísima costumbre de dar serenatas á las muchachas en la víspera de las santas Virgenes, no ha decaído aún entre nosotros, por más que hayan cambiado por completo de como eran antes.

A cosa de las nueve empezaron á oírse en diversos sitios de la población algunas bandas de música que con sus sonidos animaron al vecindario, haciendo que se vieran concurridas las calles hasta las primeras horas de la madrugada.

Antiguamente, era costumbre en esta ciudad estrenar las capas y abrigos, por cuanto de ordinario el tiempo solía estar lluvioso, y muchas veces frío.

Pero este año por desgracia, puede llevarse y se lleva aun la misma ropa del mes de Agosto, tal está de templada la temperatura por la noche y de caliente el sol durante el día. Así

es, que quitado de algún divertido no se vió circular por la ciudad á ninguna persona que llevara capa, viéndose en cambio á muchos con el traje de verano.

TELEGRAMAS

Noticias de Filipinas

Madrid 20 á las 9'45 n.

Un despacho recibido de Filipinas da cuenta de que una fuerte tormenta ha arrastrado por completo la población de Hemanani provincia de Leyte, causando muchas víctimas.

Se esperan nuevos y más amplios detalles.

Desae Sevilla

Madrid 20 á las 10'20 n.

Sevilla.—Esta mañana ha llegado á esta ciudad el Rey de Siam y sus acompañantes.

Las calles por donde debía pasar la comitiva estaban llenas de gente.

La recepción ha tenido efecto en el alcazar.

El Rey ha visitado la Catedral y la fábrica de tabacos.

A las seis de la tarde ha salido de la capital el régio monarca.

Salida del señor Canalejas

Madrid 20 á las 10'40 n.

En el tren de esta tarde ha salido para París y el Havre el señor Canalejas.

En dicho punto se embarcará el día 23 á bordo del vapor trasatlántico *Touaine*, que lo llevará á Nueva York.

Han acudido á la estación para despedirle un gran número de amigos políticos.

Declaraciones del señor Canalejas.

Madrid 20 á las 11'10 n.

El señor Canalejas al ser preguntado por varios periodistas acerca de su viaje á Ultramar dijo:

Voy á Cuba con el objeto de estudiar los remedios de una crisis, pero imparcialmente y desligado de la misión de nadie.

La aplicación de la autonomía —añadió—la aplaudiría en un porvenir más ó menos remoto, pero no ahora de repente y frente al enemigo.

Quisiera equivocarme y ver á los liberales logrando una paz honrosa en, bien de la patria.

Negativa

Madrid 20 á la 11'45 n.

Varios importantes ministeriales me han negado en absoluto que el Gobierno haya contestado á la nota que le dirigió Mr. Woodford.

Han dicho que creen que se redactará aquella cuando el general Blanco haya informado acerca del verdadero estado de la isla.

Dáse por seguro el nombramiento del señor Benayas para la Subsecretaría de Gracia y Justicia, y el del señor Lavina para la Dirección general de penales.

Mancheta.

Teatro-Circo Balear

Función para hoy jueves

Estreno de la opereta en tres actos,

Il Venditore di Uccelli

(El vendedor de pájaros)

A las ocho y cuarto.

Entrada general, 0'50 pesetas.

Media entrada, 0'30 id.

La acreditada *magnesia efervescente Valenzuela*, va envasada en botes color tapacio y se vende á una peseta el bote.

Se descuenta el envase á su devolución.

Farmacias, de la plaza de la Cuartera Libertad.

FERRO-CARRILES de MALLORCA



Servicio de trenes para viajeros que registrará desde el día 7 de Octubre.

De Palma hasta Manacor, á las 7'55 mañana y 2 tarde. De Palma hasta Felanig, á las 7'55 mañana, 2 y 6'30 tarde. De Palma hasta Lapuebla, á las 7'55 mañana, 2'30 y 6'30 tarde. De Manacor hasta Palma, Felanig y Lapuebla, á las 6'45 mañana y 5'30 t. De Felanig hasta Palma y Lapuebla á las 7, 11'15 mañana y 4'50 tarde. De Lapuebla hasta Manacor, á las 7, 11'15 mañana y 5'45 tarde. De Lapuebla hasta Palma y Felanig á las 7'12, 11'15 mañana y 5'45 tarde. De Inca hasta Palma, á las 6'40 mañana. El Director G., Guillermo Moragues.

Vapores Correos

SALIDAS

Lunes 2 tarde, para Barcelona (via Sóller). Martes 5 tarde, para Barcelona (directo). Miércoles 9 mañana, para Ibiza y Valencia; y 2 tarde para Mahón (via Alcudia). Jueves ninguna. Viernes 5 tarde, para Barcelona (directo). Sábados 9 mañana, para Ibiza y Alicante. Domingos 2 tarde, para Barcelona (via Alcudia).

ENTRADAS

Lunes 10 mañana, de Barcelona (via Sóller), y de Mahón (via Alcudia).

Martes 9 mañana, de Ibiza y Alicante. Miércoles 9 mañana, de Barcelona (directo). Jueves 10 mañana, de Barcelona (via Alcudia). Viernes 2 tarde, de Ibiza y Valencia. Sábados 9 mañana, de Barcelona (directo). Domingos ninguna. Servicio directo entre Mallorca y Menorca De Palma para Mahón, los sábados á las cinco de la tarde. De Mahón para Palma, los martes á las cinco de la tarde.

OCTUBRE

Novilunio el 25. Creciente el 1. Sale el sol 6 h. 16. Pónese 5 h. 13. Sale la luna 2 h. 28 m. Pónese 2 h. 24 t.

21

1849.—El gobernador Cullas escribe al R y don Pedro los diversos encuen tros habidos con las tropas del destrona do R y Jaime III

JUEVES

72 | Santa Ursula y Oca mil vir | 293 genes mártires y sta. Z lía.

OCTUBRE

Novilunio el 25. Creciente el 1. Sale el sol 6 h. 17. Pónese 5 h. 12. Sale la luna 3 h. 18 m. Pónese 3 h. 10 n.

22

1873.—Se marchan á Barcelona los es cribitos Baringer de Absyle, Pedro Sacalin y Pedro de Acostempag.

VIERNES

71 | Santa María Salomé, virgen y | 294 santa Córdula, virgen

Farmacia

Se necesita un muchacho de unos 14 años. Para informes, Farmacia de las Copiñas.

Venta

Se vende una chalana de 80 palmes de eslora con todos los utensilios. Darán razón Molinar de Levante, calle de las Portichas, número 8



Vapores para Rio Janeiro, Montevideo y Buenos Aires.

Salidas fijas mensuales del puerto de Barcelona.

Servicio del mes de Septiembre: días 2, 11, 16 y 21.

Los pasajes se despachan en Palma, plaza de Antonio Maura, número 5.

Advertisement for Vichy mineral water. Text: 'Puede prepararse si mismo e con grande economia, A AGUA MINERAL análoga á aguas naturales con os COMPRIMIDOS DE VICHY GASEOSOS Preparados con os Saes extractos das Cebreaes AGUAS DE VICHY Fontes do Estado Francez'.

En Palma, Juan Valenzuela, depositario de especialidades farmacéuticas, nacionales y extranjeras.

UNA OPERACIÓN PARTICULAR

es el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dan entrecerjo serio y repulsivo, ó quitarse el impertuno vello que sombra la cara de algunas damas, ó hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, ó quitarse el pelo de los carrillos los hombres pelados. Todo esto es una operación muy particular y muy factible en dos minutos, con solo el empleo del Depilatorio Imperial Padró

FRASCO 10 REALES

Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona.

En Palma: Valenzuela hermano, Cuartera 2, Libertad 10. Don José Casanovas, peluquero, Cadena 6.

Café Galea Peninular

con Real Privilegio exclusivo

El más higiénico, económico y esquisito de todos los conocidos.

La-Planetta y Coll

Baleares—Mallorca—Santa María

Sucursales:—Palma y Soledad 31, Follu 1.—Santa María: San Morante, carretera de Inca.

PRONTITUD + BARATURA

Esqueletos mortuorios

de todas clases

Completo surtido en tarjetas de diferentes tamaños.

Única casa en Palma que se confeccionan tarjetas negras con la impresión dorada.

Papel de numerosa variedad.

AMENGUAL Y MUNTANER

Conquistador, 80—Cadena, 2

Línea de vapores Transatlánticos

DE PIRILLOS IZQUIERDO Y COMPAÑIA DE CADIZ—S. EN C. Salidas fijas para las Antillas Méjico y Estados Unidos El 15 de cada mes, (viaje directo) para Habana, Matanzas, Cienfuegos y Veracruz. El 30 de cada mes para Puerto-Rico, Arecibo, Mayagüez, Ponce, Habana, Veracruz y Nueva Orleans. El 30 de Octubre de este puerto vapor

Catalina

Admiten carga y pasajeros para dichos puntos y Canarias. Además, los vapores del 15, la admiten con trasbordo en Veracruz, dando conocimiento directo, para Taxpa, Tempico, Frontera, Laguna, Campeche, Progreso y Coatsacoalcos, y los vapores del 30, para Nueva York con trasbordo en la Habana. Para más informes dirigirse á los representantes de la compañía señores Martiánez y Planas, Banqueros y Comerciantes, San Juan, 20, Palma. Giran letras sobre todos los puntos de España y principales del Extranjero. Aseguran de riesgos marítimos y de incendios, por cuenta de la gran Compañía Unión Comercial de Londres.

Advertisement for ESTÓMAGO É INTESTINOS ELIXIR Á LA INGLUVINA GIOL. Text: 'TODAS LAS ENFERMEDADES DEL ESTÓMAGO É INTESTINOS se curan siempre con el ELIXIR Á LA INGLUVINA GIOL APROBADO Y RECOMENDADO POR LA M. I. ACADEMIA MÉDICO-FARMACÉUTICA DE BARCELONA'.

Depósito en Palma, Centro Farmacéutico y farmacia de Juan Valenzuela y J. Sureda y Lliteras.

Tienda de las Monjas

Muchas tiendas se alaban de vender más barato que las demás. Esto si no es jactancia es ignorancia. El vender barato se ha impuesto por necesidad. El mérito consiste en hacerlo de géneros buenos y corrientes y no de clases malas y desechos como lo hacen los que tanto alborotan. En géneros de confianza se ha distinguido siempre la acreditada

TIENDA DE LAS MONJAS

Jamás ninguna casa ha vendido iguales artículos á precios más reducidos. El surtido de la presente temporada admira por su extensión y novedad.

Federico Alabern--Monjas, 25

Gran vivero del Rossellón Viñas Americanas

Especialidad en Blandicias, Riparias y Rapéstris, de selección en sus diversas variedades, en estacas, barbados é inertos, del género Agrícola

Euryale Resseguir de Alenya, por Elne

Monsieur Resseguir invita á los propietarios que cuanten hacer grandes plantaciones á que visiten su vivero, atendiendo á todas las consultas que tengan á bien hacerle.

Para catálogos y pedidos dirigirse á su representante B. HOMAR, Samaritana 16, Palma.

Vapores Transatlánticos de F. Prats y Compañía

Para Habana, Cárdenas y Santiago de Cuba, con escalas en Puerto Rico, Mayagüez y Ponce, saldrá el 26 del actual el veloz vapor



PUERTO RICO

Admitiendo carga y pasajeros para dichos puntos y también para CANARIAS. La carga ha de mandarse á Barcelona el viernes 23 del corriente. Para informes: Saes Hermanos, Conquistador 7.

Imprenta de Amengual y Muntaner

ULTIMA TEMPORADA de VENTA Baratura Verdad

Realizamos todos los géneros de invierno á precios baratísimos, y con el único deseo de servir á nuestros parroquianos, hemos recibido un pequeño pero muy selecto surtido de géneros

ALTA NOVEDAD

del país y extranjeros. GRANDIOSO SURTIDO en franelas de lana y de algodón de más novedad. COMPLETO URTIDO en géneros para vestir y abrigos de señora. GRAN VARIEDAD en géneros de punto clases especiales. PRIMERA CASA en corbata. Economía y novedad. CAMISERIA. La casa que presenta mayores ventajas en baratura. ÚNICA CASA que ha recibido los LIQUES NOVEDAD para vestidos. LANAS ESCOCHAS para blusas y vestidos. GENEROS BLANCOS todo lo que se pueda pedir en hilo, algodón y lana.

En todos los demás artículos de la casa, precios reducidos San Nicolás, 22--O fila, 2

BUEN CALZADO

De confección europea, elegante y sólida; garantizado contra toda adulteración que pueda perjudicar la salud.

Para caballero últimas novedades en botines y brodegines de los géneros propios para invierno. Para señoras y señoritas notable colección de polacas según los mejores figurines. Para niños completo surtido de polacas piel color, charrel y becerro mate; brodegines y zapatos de varias formas. Todas las clases mencionadas se confeccionan á medida, como también cuantas otras puedan desear nuestros clientes.

Precios económicos

Zapatería PAQUETS, San Nicolás 4-Quint 23, Palma

HERPES

Curáanse con el Linimento Secante Anti-Herpético

ROVER

Está compuesto de sustancias inofensivas, habiendo obtenido dictamen altamente favorable de la Real Academia de Medicina de Palma.

Es el preparado que más se usa en esta Isla para el tratamiento de toda producción herpética en cualquier sitio que se presente, y por antiguo que sea; heca desaparecer el picor que tanto molesta devolviéndole á la piel en forma su estado normal.

Remedio seguro y rápido para la curación de las ulceraciones simples de la piel, escarlatina de la misma, erupciones, etc., etc.

Depósito general: Farmacia de las Copiñas, P. de Antonio Maura

CATARROS, Bronquitis crónicas y toses pertinaces

Se cura con el licor breca ROVER, aprobado y recomendado por la Academia de Medicina de Palma.

CUATRO REALES FRASCO

Depósito general: Farmacia de las Copiñas, Plaza de Antonio Maura

El costo más elegante y la mayor economía se encuentran en

EL BAZAR PALMESANO

Plaza de Cort 3 y 5 LUIS RATIER Plaza de Cort 3 y 5

Se ha recibido un precioso surtido en pieles de toco, royal canadá, búfalo, piel de lebo, etc., etc., para la temporada de invierno.

Especialidad en calzado para señoras.—Gran existencia en zapatos hechos de todas clases y medidas.—Construcción sólida y garavita.

Expenduría de tabacos y timbres del estado de todas clases y precios

PLAZA DE CORT 3 Y 5